

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**IGLESIA CATÓLICA, EXHORTA AL GOBIERNO, NO INTERFERIR EN LA ELECCIÓN; OBISPOS: IMPARCIALIDAD DEL INE-TEPJF, ANTE ACOSO DE OTROS PODERES**

A 13 días de la fecha histórica en este país, cuando más de 98 millones de electores saldrán a elegir primera Presidenta, para el sexenio 2024-203, plana mayor de la Conferencia del Episcopado Mexicano, en contundente posicionamiento, pondera el proceso electoral que permea en la nación.

Exhorta a todos los sectores que se involucran, a actuar con honestidad, profesionalismo y responsabilidad, que exige ese cargo de elección popular y otros que se designan el primer domingo de junio siguiente.

Puntuales en su exhorto, la plana mayor de la Iglesia Católica en México.

Sin mencionarlos por su nombre y cargo, del presidente Andrés Manuel López Obrador para abajo; la presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala; a la magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Aralí Soto Fregoso.

A miembros de las Fuerzas Armadas de México: Guardia Nacional, a cargo del comisario general, David Córdova Campos; general, Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional y el almirante secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán.

Sin hacer omisión, claro está, de candidatas a la Presidencia, a quienes, sin nombrarlas, hacen alusión: Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo.

A los mexicanos en edad de votar, los Obispos y Arzobispos que integran aquel órgano eclesiástico, ponderan el ejercicio del voto en esa fecha, por su importancia, y ante los resultados del régimen saliente, aunque no lo dicen, pondrán que ese día, “estamos convocados a sufragar, para emitir los votos correspondientes que den rumbo a nuestros próximos seis años”.



**“Desde la Conferencia del Episcopado Mexicano, como Pastores de la Comunidad Católica presente en el país, ciudadanos también y mexicanos de corazón, queremos ofrecer con respeto y humildad una palabra que nos aliente a todos para estar a la altura de las exigencias de este acontecimiento”.**

**Firmantes del exhorto electoral, el presidente de la CEM, Arzobispo de Monterrey, Mons. Rogelio Cabrera López; Mons. Gustavo Rodríguez Vega, vicepresidente, Arzobispo de Yucatán; Mons. Ramón Castro Castro, secretario General, Obispo de Cuernavaca; Mons. Jorge Alberto Cavazos Arizpe, Arzobispo de San Luis Potosí, tesorero general y Mons. Jaime Calderón Calderón, Obispo de Tapachula, Chiapas, primer vocal.**

**Reiteramos, fueron cuidadosos en no mencionar nombres de los destinatarios de su exhorto electoral, empero, fueron claras, alusiones personales:**

**“La Nación mexicana está conformada por la diversidad de su pueblo, donde cada individuo contribuye de manera única a forjar el destino del país. Nuestra riqueza cultural e histórica, es tan vasta y compleja que trasciende a la interpretación de una sola persona o de un solo grupo o corriente de pensamiento para representar a todos”.**

**Arengan a participar y custodiar pluralismo, respeto a nuestras raíces, nuestro mestizaje y nuestro presente tan diverso, para favorecer desarrollo de todos en condiciones de justicia, unidad, solidaridad y veracidad.**

**En alusión a los Acuerdos por la Paz que promovió en todo el país, la CEM resalta que están conscientes de propiciar el encuentro, el diálogo, el respeto y la reconciliación entre las personas, la sociedad y los países.**

**Contexto en el que exhortan a todos los mexicanos, con credencial de elector, a salir el domingo 2 de junio, a votar en libertad por los candidatos de su preferencia, según los puestos de elección popular.**

**Con los mismos argumentos que exhortan a votar los actores políticos de oposición, como el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza y la clase política de oposición en general, de Xóchitl Gálvez Ruiz, para abajo, la CEM, arenga a los electores:**

**“No tengamos miedo de salir a votar, no nos dejemos coaccionar por nadie, ni para votar ni para no salir a votar, ni para hacerlo por dádivas, amenazas o presiones de cualquier tipo. Todos, tenemos derecho a votar libremente; nuestro voto es secreto y, como tal, debe ser respetado plenamente”.**



**“¡Salgamos a votar con responsabilidad y convicción! ¡Salgamos a ejercer nuestros derechos!”, exhortan.**

**Como lo hacen con los ciudadanos que están a cargo de las casillas, como parte de nuestra democracia, y son ellos quienes organizan las elecciones, reciben y cuentan los votos.**

**“Esto prueba que los procesos electorales en democracia, deben ser ejercicios ciudadanos, imparciales, serios, honestos y objetivos para darle certidumbre”.**

**Sin ambages, así fue el exhorto que hicieron a los partidos políticos:**

**“Demostrar su talante democrático y civilidad, evitando la tentación, presente todavía, de moverse al mare de la ley y de la ética política, mínima, que dan soporte a la seriad de sus propuestas”.**

**“Para nadie es conveniente ganar como frutos de trampas y fraudes hechos con conocimientos de causa. Todos los partidos políticos, los candidatos y ciudadanos deben rechazar las prácticas ilegales para no manchar el proceso y poner en riesgo los resultados”, advierten la Iglesia católica. Es decir, no alteren escrutinio y cómputo del sufragio.**

**“Es importante en la democracia, saber ganar y saber perder y el talante democrático de los contendientes queda de manifiesto a momento de reconocer los resultados”, ponderan los Obispos y Arzobispos de la CEM.**

**Con alusión virtual a “ysq”, añaden continuación del párrafo anterior:**

**“-Lo mismo vale para las autoridades civiles que están próximos a dejar sus cargos: que no interfieran indebidamente violando la ley, manchando su imagen por el resto de la historia”.**

**Como tampoco soslayan responsabilidad del árbitro y el juez de la elección:**

**Iglesia Católica del país, llama al INE y el TEPJF, ejercer sus facultades “con todo profesionalismo”, con apego a leyes en la materia “y a la ética de la responsabilidad y la civilidad”.**

**“La ciudadanía, confía en sus Instituciones, en sus Leyes, en las personas que ejercen esas funciones de enorme trascendencia para el futuro político del país”, ponderan los responsables de la jerarquía católica en México.**

**“Aún en medio de las limitaciones en que se encuentran por el acoso de otros Poderes, es momento de manifestar su imparcialidad por el bien del país, fortaleciendo la democracia y derrotando todo intento de fraude electoral”.**



Los medios de comunicación, no escapan al exhorto electoral de la CEM.

Comunicadores, periodistas y analistas, tanto como a los empresarios de los mismos, los Obispos y Arzobispos, los convocan a servir a la nación “informando con veracidad, con ética y oportunidad a la ciudadanía, sobre el devenir de este proceso histórico”.

Recuerdan que el manejo de la información “es ya una forma de hacer política” y resaltan que México, se siente orgulloso de la pluralidad y variedad de sistemas informativos que son fundamentales en la construcción de la democracia, “esperamos que esta vez, no se la excepción”.

“La libertad de opinión y la responsabilidad en la comunicación, son principios fundamentales de la democracia”, ponderan.

Aunque no mencionan al gabinete de seguridad, la Iglesia católica mexicana llama “a las autoridades correspondientes”, cuidar a los ciudadanos y candidatos a puestos de elección popular de las agresiones del crimen organizado “y demás grupos delincuenciales que intentan influir en el proceso electoral con amenazas, con violencia e, incluso, con asesinatos, buscando sus intereses ilegítimos”.

Cual mensaje directo al gobierno federal, añaden:

“De nada sirve una exhortación para que se abstengan de sus acciones ruines, son palabras que caen al vacío. Lo único que los detiene es el imperio del Estado de derecho que deben procurar las autoridades civiles”.

A las Fuerzas Armadas (Guardia Nacional, Ejército Mexicano y la Marina) “pedimos respetuosamente”, a ser lo que siempre son para el pueblo, garantes de construir la seguridad nacional y la paz social”.

Con indirectas a “ysq”, los Obispos y Arzobispos de la CEM, resaltan que esas instituciones, se comportan a la altura y se colocan del lado correcto de la historia, según su naturaleza, la ley y el tamaño del agradecimiento ciudadano que reciben”.

“El cumplimiento de la legalidad y la conservación de la paz social en este proceso, dependen, en parte, de esta Institución, como última instancia para limitar las acciones de quienes no acepten los resultados”.

Reiterativos, representantes de Iglesia católica, cuando ponderan que el 2 de junio, será fiesta cívica “de enormes” proporciones, para ejercer el voto con paz y civilidad, “sabiendo que, entre todos, construimos el futuro del país”.



**Invocan a Dios y la Virgen de Guadalupe:**

**“Para que derramen su gracia, Luz y sabiduría, y desde ahora y hasta que termine el proceso electoral, para saber decidir el presente y futuro de este bello país que es México”.**

**¡Que nadie se quede sin votar!, arengan desde la CEM, responsables de la Iglesia Católica en México.**

**Los Obispos, Arzobispos, los párrocos, y miembros de la Iglesia católica en nuestro país, saben lo que dicen y por qué lo dicen.**

**Ellos, reiteramos, tienen contacto directo con los feligreses, ciudadanos que votan y recogen el sentir nacional, cuando un devoto del catolicismo, lamenta violencia o delincuencia que dañó a su familia; la pérdida de un pariente, por el mal manejo en la pandemia, por el despido del padre de familia, de la dependencia donde trabajaba, por no tener empleo, medicinas para sus enfermos, cuando escuchan que no les alcanza salario que ganan...**

**Hay que decirlo en tiempo y forma, de la población del país, más de 98 millones de electores, tienen la credencial del INE para votar, cual registra Lista Nominal del órgano autónomo.**

**La paradoja, es que esa cantidad de ciudadanos, es la población aproximada que, se estima, es el número de católicos en México.**

**En sus reuniones con los candidatos presidenciales, la CEM, acordó el posicionamiento que, hace 72 horas dieron a conocer. Adelantan que, próximo domingo convocan a los mexicanos católicos, a unirse en oración, en una Jornada Nacional por la Paz.**

**Ahí están las advertencias, señalamientos y dedicatorias.**

**Reiteramos: que no las vea quien no quiere ver; que no las escuche, quien no quiera escuchar; que no las lea, quien no quiere leer.**

**¡Que nadie se quede sin votar!, reitera la CEM. ¡Votos que den rumbo al país!**

## **EN EL CHACALEO**

**La que termina pasado mañana, fue semana negra para el promovente de la sucesión presidencial que lo rebasó por la derecha y por la izquierda, como la convocatoria de los intelectuales y académicos de la nación, para votar por Xóchitl Gálvez Ruiz, el próximo 2 de junio, convocatoria que, lapidó y puyó al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador... A lo que se añade el posicionamiento de la Iglesia católica, en el proceso electoral, que representan a igual número de mexicanos que registra Lista Nominal del INE, postura que, de**



manera virtual, pide al mandatario y sus colaboradores, “civiles que están próximos a dejar sus cargos, que no interfieran indebidamente, violando la Ley, manchando su imagen por el resto de la historia”... ¡Zas!... ¡Ouch! ¡Sí duele, Obispo!... Ayer, en primeras planas de redes sociales, Vox Populi reporta de quién es la empresa que armó el templete del trágico mitin de Jorge Álvarez Máynez, en el que la versión oficial señala que dejó 9 víctimas y cerca de un centenar de heridos, y no 30 víctimas como señala ese tuit... Se espera que la autoridad de NL, deslinde responsabilidades o el mismo empresario que se alude... Vergonzante, que día a día, en las plataformas populares, redescubran, alertan y advierten que, el candidato presidencial del MC, es virtual palero de Amlo-Morena, en la contienda por la Presidencia... No es casual ni coincidencia que, el candidato del MC al gobierno de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, publique manifiesto: “no apoyes a Jorge Álvarez Máynez, pues tú bien sabes que es un aliado de Morena”... Y observa: “no te equivoques y apoya abiertamente a Xóchitl Gálvez, quien representa la única posibilidad para derrotar a Morena”... ¡Zas!... Una lástima, que el castillo de hielo que armo el Presidente durante 6 años, al final, altas temperaturas de la sagrada madre naturaleza y el calor de la política, derrumben gobernanza que mantuvo, con sustento en ocurrencias, mentiras, engaños, falacias, utopías... Sus antecesores, el último año -advertimos en tiempo y forma en este modesto espacio-, inauguraban proyectos reales, viables y de utilidad para el país y los mexicanos... Hoy, Andrés Manuel López Obrador y su clase política, cosecha lo que sembraron: odio, repudio, rechazo popular, desconfianza, distanciamiento y todo aquello que es producto del engaño a más de 30 millones de mexicanos que creyeron en él, cuando le dieron su voto para Presidente de la República en el 2018... ¡Caramba!... Desde esta semana, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, evento electoral que presiden, es cierre de campaña, rumbo al último día de hacer proselitismo, que es el próximo miércoles 29... Ayer por la tarde, después de cerrar campaña en Iztapalapa, candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, arengó a ciudadanos, simpatizantes de su proyecto y militantes de esos partidos políticos, acudan a ejercer el voto el domingo 2 de junio. “Pues obviamente, entre mayor participación tengamos, a nosotros nos beneficia muchísimo la participación libre, independientes”, pondera... Añade mensaje de esperanza, porque México, “no puede seguir en manos de la delincuencia. México, no puede seguir con la falta de medicinas. México, tiene que recuperar el camino del crecimiento económico. La gente quiere algo distinto. La gente sí se da cuenta que llenaron de mentiras el discurso, que la violencia no paró y que el dinero no les alcanza. Y eso, la gente lo ha sentido. ¡Por eso vamos a ganar!”... En el tramo final del inédito proceso electoral en México, cobran vigencia observaciones y advertencias que hicieron en tiempo y forma, la diputada Marcela Guerra Castillo y su correligionario, Rubén Ignacio Moreira Valdez, en el sentido de que las elecciones, tienen la



amenaza de la violencia y delincuencia, como así fue... Más de 30 víctimas de esos flagelos, de todos los partidos políticos, o de sus mismos partidos, y el regocijo de Morena y “ysq”, porque ayer, Xóchitl Gálvez confirmó que, el 4% de casillas, no tendrán representantes de la coalición Fuerza y Corazón por México, por encontrarse en regiones donde el “pico” de esos flagelos, permea: Chiapas, Tamaulipas, Morelos, Guerrero, Michoacán... Ello, obliga a reflexionar el repudio que tienen millones de mexicanos hacia Andrés Manuel López Obrador y su partido, por la situación de violencia y delincuencia con la que va entregar el poder el 30 de septiembre próximo... Y sigue con su retórica mediática matinal desde el centro del poder, cuando los mexicanos, reclaman paz y seguridad pública que ofreció en el 2018, no discursos leguleyos... Como los de Clara Brugada Molina y Aleida Alavez Ruiz, quienes años y años tienen de activistas como PRD, hoy, Morena, en Iztapalapa, y, recién, cuando están en campaña para gobernar CDMX y la alcaldía Iztapalapa, ofrecen, prometen y cantan que ahora sí, les van a solucionar el problema del agua, que tienen décadas de padecer los habitantes de esa región capitalina... Ello, lo habrían de exigir o cumplir desde hace años, cuando comenzaron a gobernar CDMX, con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pero callaron y solaparon esa omisión para los ciudadanos de Iztapalapa y, tardíamente, quieren corregir, a por conveniencia, porque son candidatas, si no, seguirían igual, callar y seguir omisas... ¡Caramba!... Comienzan a circular sondeos de cómo, presuntamente, se integraría Cámara de Diputados y de Senadores, en LXVI Legislatura... Senadora del PAN, Kenia López Rabadán, repudia resolución de la juez segundo de lo civil en CDMX, Olimpia García Torres, que prohíbe a la oposición, hablar acerca del derrumbe de Línea 12 del Metro y de culpabilidad de Claudia Sheinbaum Pardo, durante la campaña electoral... Tajante, la panista coincide con lo que anotamos ayer en este modesto espacio: esa resolución afecta libertad de expresión de la oposición, durante los comicios... En redes sociales, Kenia López, acusa que el gobierno de Morena, no quiere que se habla de esa tragedia, y señala que la jueza, invade las competencias del Tribunal Electoral.. “No tienen límites”, acusa, alusión al gobierno capitalino, y cuestiona al presidente del Tribunal Electoral en CDMX, Rafael Guerra Álvarez, cuál será la sanción para la jueza, por extralimitarse en sus atribuciones... “La culpabilidad de Claudia Sheinbaum no se la va a quitar nadie, la tragedia fue por su negligencia de no darle mantenimiento al Metro y ella los sabe. ¡Ya Basta!”, acusa la senadora de oposición... México, reclamó, necesita verdad, vida y libertad... ¡Zas!... Mientras la candidata presidencial de Morena, recibe embates por esa tragedia y debilitan su proyecto, su amiga, ex directora del Metro, Florencia Serranía Soto, como el Whisky inglés... En tiempo y forma, señalar a la alcaldesa de Álvaro Obregón -con licencia-, que va por la reelección, Lía Limón García, lea y relea tesis que, ayer, en Tepito, dijo Xóchitl Gálvez, en materia del comercio ambulante... Que recuerde maltrato, violencia



y acoso que tiene contra los artistas que exponen fines de semana en el Jardín del Arte en San Ángel... Y los llame a diálogo y conciliación por ejercer su arte, y no por quedar bien con los restauraneros de la zona, su personal de vía pública, los acose y agrede cada que se les ocurre... ¡Caray!... En tiempo y forma, en este modesto espacio, reiteramos, como lo hacemos ahora, el consejo a nuestra clase política: por donde quiera que andes, deja amigos. No sabes cuándo los vas a necesitar... Así lo indicamos a Andrés Manuel López Obrador... Hoy, a la señora que va por la reelección a la alcaldía Álvaro Obregón... ¿Con qué cara, Lía Limón, se presenta con los artistas que exponen fin de semana en el Jardín del Arte, a pedir su voto, si no respeta su derecho al trabajo? ¿Eh?... Quien durante su gestión legislativa defendió, gestionó demandas y atendió quejas que presentaron electores y ciudadanos del distrito electoral federal I, con cabecera en Huejutla, Hidalgo es la diputada federal que va por la continuidad, Sayonara Vargas Rodríguez, valiente, encara a violentos adversarios de Morena, y recibe aprecio y apoyo de los hidalguenses en esa demarcación electoral... La candidata de la coalición PAN-PRI-PRD, en su quehacer legislativo, gestionó solvencia presupuestal de 340 mdp, para prestaciones de los maestros homologados y jubilados en la educación básica... Los hidalguenses, como los mexicanos, sí tienen sentido común y saben, conocen, quién cumple ofertas de campaña electoral y quien los engaña en cada proceso electoral... Sayonara Vargas, se perfila para obtener una vez más, el apoyo de sus electores del I distrito electoral federal, el próximo 2 de junio... Hoy, luego de mediodía, Xóchitl Gálvez Ruiz, tiene campaña electoral en la Plaza Cívica de Atlacomulco, Estado de México: Encuentro con Pueblos Indígenas... Por la tarde, 17:00 horas, Reunión con la Estructura partidista de la coalición PAN-PRI-PRD, en el Deportivo de Santa Cruz Acatlán, Naucalpan, Estado de México... Lugar que lo separa una calle, de la sede de nuestra alma mater, la Facultad de Estudios Superiores, Acatlán, de nuestra máxima casa de estudios... Es un orgullo, pertenecer a la UNAM... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... [juanlopezmiguel59@gmail.com](mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com)... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanlopezMiguel](https://twitter.com/JuanlopezMiguel)...